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Modelo económico 
elitista amenaza la 
paz mundial: SRE       

‘‘Existen más de 50 conflictos armados’’, denuncia Bárcena 

l ‘‘Esta situación 
ha provocado crisis 
humanitaria y 
migración forzada’’ 

l ‘‘Más de 200 
millones de personas 
han sido expulsadas 
o buscan refugio’’

l ‘‘Es un sistema 
que está agotado; 
se basó por años 
en los privilegios’’ 

l Papel central del 
multilateralismo en 
la restructura de las 
relaciones de poder     

ARTURO SÁNCHEZ JIMÉNEZ / P 11

Rebasa el éxodo de migrantes a la Ciudad de México  

▲ ‘‘La capacidad de atención en la capital para los extranjeros es 
insuficiente y el ingreso seguirá a pasos agigantados’’, alertó nashieli 
ramírez, titular de la CdH local. detalló que en el último año las 

solicitudes de refugio pasaron de 13 mil 178 a 28 mil 608. en la imagen, 
plantón frente a la parroquia de nuestra señora de la soledad, en La 
merced.  Foto josé Antonio López. SANDRA HERNÁNDEZ / P 30

AGENCIAS / P 26

Dirigió el golpe a Salvador Allende y acciones genocidas en el planeta           

Murió Kissinger, promotor de guerras 

Casi al límite, 
Israel y Hamas 
amplían un día 
más la tregua            
● Seguirá el intercambio de 
rehenes y prisioneros, así 
como la ayuda humanitaria 

● Respalda el Grupo de los
Siete todas las pausas para 
mantener el cese del fuego 

● No hay forma de detener 
la ofensiva: Netanyahu

‘‘Descomunal 
catástrofe’’  
en la franja de 
Gaza: Guterres 
● Subraya que 80% de la
población fue desplazada  

● Fuerzas de Tel Aviv 
matan a 4 en Cisjordania    

AGENCIAS / P 23 A 25  

Rechaza el 
Senado la terna 
de AMLO para la 
Suprema Corte          
● Ninguna aspirante 
logró la mayoría calificada; 
el mandatario deberá 
enviar nueva propuesta  

● Prevaleció el bloqueo de 
la oposición y la ausencia 
de legisladores morenistas 

GEORGINA SALDIERNA Y 
EDUARDO MURILLO / P 3  

Crecerá el PIB 
en 2023 más del 
triple de lo que 
previó el BdeM  
● Aumenta el estimado
a 3.3%; para el próximo 
año lo ubica en 3%   

● Abre la puerta para bajar 
tasas ante la menor carestía 

BRAULIO CARBAJAL / P 19  



‘‘Malas experiencias’’, afirma el rector  

“Preferible, evitar mítines 
electorales en la UNAM”        ▲ El Congreso local designó 

anoche a Luis Enrique Orozco 
Suárez, quien era vicefiscal 
de Ministerios Públicos, como 
gobernador interino para suplir 
a Samuel García a partir del 2 
de diciembre. El nombramiento 

se realizó poco después de 
que decenas de personas, 
presuntamente simpatizantes de 
MC, irrumpieron en el salón de 
sesiones y uno arrojó una bomba 
de humo en rechazo al proceso.  
Foto de la red X. R. ROBLEDO/ P 27

l Estragos del cambio climático también se 
dan en estados de Pacífico y Golfo: experto   

PATRICIA VÁZQUEZ, CORRESPONSAL / P 16

Alza en la temperatura del mar Caribe  

Desaparecen especies de  
corales en Quintana Roo     

l Lomelí ya solicitó reunión con el Presidente   

FERNANDO CAMACHO Y LILIAN HERNÁNDEZ / P 6

Trifulca y relevo en NL 

Grupo armado los levantó en Cancún  

Rescatan a 7 agentes 
del INM secuestrados 
l Fueron amenazados por actuar en la zona  

PATRICIA VÁZQUEZ, CORRESPONSAL / P 29
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Rayuela
Más de 200 millones 

deambulan por el mundo 
en busca de refugio, 

gracias, entre otras cosas, 
a guerreristas como el 

que ayer murió. 

www.jornada.com.mx

OPINIÓN

Jeffey D. Sachs 17

Mario Patrón 17

Abraham Nuncio 18

Víctor M. Quintana 18

John Saxe-Fernández 20

COLUMNAS 

Dinero 
Enrique Galván Ochoa  6

Astillero 
Julio Hernández López  8

México SA
Carlos Fernández-Vega  22
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AMLO: incesante, el 
apoyo para Acapulco 

l ‘‘Entregan ya  
$8 mil en 250 mil 
viviendas para 
limpieza y pintura’’  

l Posteriormente 
darán entre $30 
mil y $60 mil para 
daños más severos       

l ‘‘Más de 300  
mil toneladas de 
desperdicios han 
sido recogidas’’   

l Encabezó ayer 
en el puerto nueva 
reunión evaluatoria  

E. OLIVARES, A. SÁNCHEZ,  
C. GÓMEZ Y H. BRISEÑO / P 8

▲ Gesticulación del mandatario electo durante la 
sesión de la Asamblea Legislativa de Argentina, 
la cual informó de forma oficial que el periodo 
de cuatro años comienza el 10 de diciembre. 
Antes, javier Milei anunció que el futuro ministro 

de Economía será Luis Caputo, cercano al ex 
presidente Mauricio Macri. Sobre su visita a Eu, 
aseguró que la Casa blanca tuvo una respuesta 
‘‘extremadamente favorable’’ a su plan económico. 
Foto Afp. AGENCIAS Y PÁGINA/ 12 / P 26

Proclaman presidente a Javier Milei 
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EN CASO DE QUE LA SEGUNDA PROPUESTA SEA DESCARTADA, 
AMLO DEFINIRÍA DE MANERA DIRECTA A LA MINISTRA FALTANTE

RECHAZA 
SENADO 

PRIMERA 
TERNA

#PARALACORTE

#ENCUESTA
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DELFINA GÓMEZ 
ABRE FOROS 
DE CONSULTA 

#PLANDE
DESARROLLO

P29

Sigue 
siendo

REY

#JOSÉALFREDOJIMÉNEZ

#SUPLEMENTO

MUERE EL GURÚ 
DE LA DIPLOMACIA 
ESTADOUNIDENSE 

P32

#HENRYKISSINGER
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#FELIPEGARCÍA 
ASCENCIO 

‘MÉXICO, 
UNA DE LAS 

APUESTAS MÁS 
IMPORTANTES’
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HOY ESCRIBEN JAVIER SOLÓRZANO BERNARDO BOLAÑOS LEONARDO MARTÍNEZ
Una se enquista y el otro se asoma pág. 2 Hospitalidad o barbarie pág. 4 Enamorar a la clase media pág. 9

EJECUTIVO DEBE ENVIAR UNA SEGUNDA PROPUESTA

La oposición en  
el Senado rechaza

la primera terna  
de AMLO a la Corte

M. JUÁREZ Y S. RAMÍREZ

Tras dos rondas de votación ni 

Bertha Alcalde ni Lenia Batres ni Estela 

Ríos alcanzan mayoría calificada; la 

primera fue quien tuvo más sufragios; 

las 3 se pronunciaron por reforma al PJ 

Bloque señala que ninguna debía ocu-

par el cargo por cercanía con AMLO; 

éste reconoce por la mañana que sí 

están muy vinculadas con él; dice tener 

plan C, D y hasta Z págs. 3 y 4

Ofrece Segob indagar cobros  
por “localizar” a desaparecidos
LUISA ALCALDE dice que no tenían conocimiento de estas denun-

cias de colectivos de búsqueda: “Son acciones que no deben suce-

der”; agrupaciones ven bien que se acabe con lucro.  pág. 11

En último minuto  
amplían tregua 1 día

CONTINÚAN intensas negociaciones para 

extender alto el fuego; Hamas libera a 16 

rehenes e Israel a 30 presos. pág. 23

NL EN VILO: TRAS PORTAZO 
NOMBRAN A INTERINO NO 
AFÍN A SAMUEL GARCÍA

IRRUMPEN en Congreso local presuntos 

simpatizantes de MC, algunos encapucha-

dos para impedir sesión; entre jaloneos, 

arrojan polvo de extintor. págs. 5 y 8

MAYORÍA de PRI y PAN designa a Orozco 

Suárez, número 2 de Fiscalía; gobierno es-

tatal lo desconoce; a nivel nacional Morena 

lanza a  Harfuch al Senado; el PAN, a Anaya.
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NIÑ0S 
palestinos 
caminan 
entre las rui-
nas, al sur de 
la Franja de 
Gaza, ayer.   

Rector pide diálogo con 

AMLO y señala a grupos 

de choque en la UNAM
LEONARDO Lomelí busca ampliar oferta edu-

cativa en Oaxaca y zonas con baja cobertura; 

acusa que en la Universidad hay grupos patroci-

nados por partidos políticos. pág. 9

Muere Henry 
Kissinger, 
el poder tras 
el poder en la 
política exterior  

de EU por 50 años 
pág. 26

HAY DE TODO, desde grupos con intereses propios, in-
tereses de la Universidad, pero también hay algunos ac-
tores políticos, que pueden ser desde partidos políticos o 
grupos que hacen política desde la Ciudad de México”

Leonardo Lomelí, rector de la UNAM

En contra de toda la terna:  40 
Nulos 3
A FAVOR DE:
Bertha Alcalde 68
Lenia Batres 2
María Estela Ríos 3

ASÍ VOTARON SEGUNDA RONDA

LUIS OROZCO, ayer, al 
rendir protesta como  
gobernador interino de NL.

Foto|Especial
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El uso de la imagen de menores de edad en los procesos 
electorales, un recurso propagandístico antiguo, será 

uno de los puntos medulares del proceso electoral 
2023-2024, en el que se disputará la Presidencia de 

la República y varios puestos de elección 
popular a pesar de que la explotación de 

la imagen de los menores de edad se 
encuentra regulada por el INE

NIÑOS,
UN ACTIVO
ELECTORAL

Rechazan terna de AMLO
Legisladores de 

oposición en el Senado 

de la República 

impiden, en un primer 

intento, nombramiento 

de ministra en la SCJN, 

tras criticar terna servil 

de López Obrador
3
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Comercio electrónico catapulta 
empleo e inclusión financiera
En la inauguración de su nueva 

oficina, Mercado Libre  dio a 

conocer los grandes avances que 

ha tenido en 2023, enfatizando en 

la creación de fuentes de ingreso y 

servicios financieros que la firma ha 

generado a través de su aplicación
26
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GEORGINA SALDIERNA 

Y EDUARDO MURILLO

El Senado rechazó ayer la terna que 
le envío el Ejecutivo para elegir una 
ministra de la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación (SCJN), luego 
de que en dos votaciones ninguna 
de las aspirantes alcanzó la mayoría 
calificada requerida, debido al blo-
queo de la oposición y la ausencia 
de algunos legisladores morenis-
tas. Ahora, el presidente Andrés 
Manuel López Obrador deberá 
remitir a esa instancia una nueva 
propuesta. 

El cabildeo que llegó a hacer 
Ricardo Monreal en su retorno al 
Senado y los acuerdos que logró no 
alcanzaron para sacar el nombra-
miento de quien sustituirá a Arturo 
Zaldívar, el ministro que renunció 
cuando le faltaba un año para con-
cluir su gestión. 

El presidente de la Junta de Coor-
dinación Política (Jucopo), Eduardo 
Ramírez, informó anoche que ya 
notificó a la Secretaría de Gober-
nación que no se alcanzó la mayo-
ría calificada de los 113 legisladores 
presentes en el pleno, equivalente a 
76 votos, y que en los próximos días 
llegará la nueva terna. 

Explicó que ésta se remitirá a 
la Comisión de Justicia para su 
dictaminación y se pueda poner 
a votación del pleno. El Ejecutivo 
está en posibilidad de incluir uno 
o dos nombres de los que planteó 
en el primer grupo u optar por tres 
nuevos. 

La presidenta del Senado, Ana 
Lilia Rivera, apuntó que la Consti-
tución no prohíbe poner los mismos 
perfiles, al dejar en claro que se tie-
ne hasta el 15 de diciembre próximo 
para hacer la designación. 

Julen Rementería, coordinador 
de los senadores de Acción Nacio-
nal, consideró que la nueva terna 
debe estar conformada por perso-
nas diferentes, pues ninguna de la 
tres que venían en la primera alcan-
zó el acuerdo. Resultaría ocioso vol-
verlas a proponer porque no van a 
pasar, subrayó. 

En la primera votación Bertha 
Alcalde Luján obtuvo 58 sufragios, 
Lenia Batres Guadarrama cinco 
y María Elena Ríos González dos. 
También se registraron 44 votos 
en contra de la oposición, algunos 
de cuyos integrantes mostraron su 
boleta antes de depositarla en la 
urna para mostrar el sentido de su 
sufragio. 

Cambio de bando en el 
bloque de contención

Esa situación de suscitó luego de 
que corrieran versiones en torno a 
que varios integrantes del bloque 
de contención fueron convencidos 
para votar a favor o al menos no 
asistir a la sesión. Entre los que 
no estuvieron presentes resalta el 
caso del dirigente de Movimiento 
Ciudadano, Dante Delgado, y de la 
senadora panista Nadia Navarro, 
quien se menciona que podría de-
jar las filas del blanquiazul, para su-
marse a Morena inconforme por el 
rechazo de su partido a postularla 
como candidata a la gubernatura 
de Puebla. 

En la segunda votación, los nú-
meros cambiaron ligeramente. Al-
calde tuvo 68 sufragios, Batres dos, 
Ríos tres y hubo 40 en contra. A la 
primera le faltaron sólo ocho para 
alcanzar la mayoría calificada. 

Antes de la votación, los senado-
res se confrontaron al debatir sobre 
la idoneidad de la terna enviada por 

el Ejecutivo. La oposición insistió 
en rechazar las propuestas porque 
a su parecer no garantizan autono-
mía, imparcialidad e independencia 
del Presidente, dado que forman 
parte del movimiento político social 
que encabeza. 

Acusaron que el mandatario lo 
que quiere son empleadas en la 
Corte. 

Reiteraron que María Estela 
Ríos no cumple con los requisitos 
de ley, entre ellos no ser secretario 
de Estado, ya que al ser consejera 
Jurídica de la Presidencia tiene un 
nivel equivalente al puesto referido.  

Por Morena, Ricardo Monreal 
respondió que muchos de los argu-

mentos de sus adversarios rebasan 
y expresan conjeturas despropor-
cionadas e hipótesis futuras de rea-
lización incierta. 

Destacó que la afinidad ideológi-
ca no resta autonomía al máximo 
poder de justicia, al poner como 
ejemplo a ministros “impecables” 
que antes de llegar al cargo fueron 
legisladores de PRI, PAN y PRD o 
bien funcionarios públicos. Entre 
ellos enumeró a Trinidad Lanz, 
Juventino Castro y Castro, Sergio 
Armando Valls y Mariano Azuela.   

“No es válido que ahora se alegue 
que por tener afinidad” con el Presi-
dente, las propuestas deben de ser 
descalificadas, subrayó. 

Al presentar sus posicionamien-
tos sobre la SCJN ante en pleno 
senatorial, la propia Lenia Batres 
resaltó que de 1917 a la fecha se han 
tenido 203 ministros, de los cuales 
71 habían ocupado cargos de elec-
ción popular y 133 participaron en 
administración públicas federales 
en turno, de manera que “no hay 
nada extraordinario” con la terna 
propuesta por el Ejecutivo, la úni-
ca diferencia es el presidente que 
la presenta. 

Batres, Alcalde y Ríos ofrecieron 
imparcialidad e independencia, tras 
subrayar que no tienen ningún con-
flicto de intereses para resolver 
controversias. 

ARTURO SÁNCHEZ JIMÉNEZ 

Y EMIR OLIVARES

Ante la posibilidad de que la terna 
que envió a la Cámara de Senadores 
para el nombramiento de una nue-
va ministra de la Suprema Corte de 
Justicia de la Nación (SCJN) fuera 
rechazada, como terminó sucedien-
do, el presidente Andrés Manuel 
López Obrador afirmó ayer que 
tiene un plan B: “Lo mejor es pre-
guntarle al pueblo, hay que elegir a 
los jueces, que el pueblo los elija. Sí, 
tengo un plan B, es ése, un plan C, 

un plan D, hasta la zeta”.
En su conferencia de prensa ma-

tutina en Palacio Nacional, y horas 
antes de que se realizara en la Cá-
mara alta la votación para decidir 
quién ocupará la vacante dejada por 
Arturo Zaldívar en la SCJN, López 
Obrador aseguró en respuesta a 
críticas hechas por sus opositores 
que “si no quieren ni siquiera que 
yo envíe una terna, es muy sencillo, 
vamos a que el pueblo elija”.

Al preguntarle si su plan B in-
cluye proponer a Ernestina Godoy 
para la SCJN, López Obrador res-
pondió: “las tres son muy buenas”, y 

comentó que la titular de la Fiscalía 
General de Justicia de la Ciudad de 
México “iba a ser consejera jurídi-
ca” del Ejecutivo federal.

Aseveró que él “no hace labor” 
para convencer a los legisladores de 
votar por sus propuestas y sostuvo 
que serán los senadores quienes de-
cidan sobre la designación.  

“Quién va a decidir, pues los se-
nadores, que decidan, que revisen”, 
declaró.

“Ahora, si no quieren ni siquie-
ra que yo envíe una terna, es muy 
sencillo, muy sencillo, vamos a que 
el pueblo elija. Lo mejor es pregun-

tarle al pueblo, hay que elegir a los 
jueces, que el pueblo los elija”.

Destacó que las integrantes de la 
terna que envió al Senado, y que fue 
rechazada por los legisladores, “es-
tán muy vinculadas con nosotros”, 
pero aseguró que esto no significa 
que tenga con ellas una relación de 
complicidad, sino de respeto.

El mandatario destacó la trayec-
toria de las integrantes de la terna, 
Lenia Batres Guadarrama, María 
Estela Ríos González y Bertha Ma-
ría Alcalde Luján, y aseguró que se 
siente orgulloso de ellas.

“Sí, están vinculadas a mí y es 
un orgullo para mí, pero al mismo 
tiempo es gente honesta, íntegras, 
incapaces de cometer una injusti-

cia, incorruptibles. Además yo no 
establezco con nadie relaciones de 
complicidad, eso ocurre hasta con 
mi familia, mis amigos, con todos, 
es una relación de respeto siempre”, 
aseveró.

La terna fue presentada por 
López Obrador el pasado 15 de no-
viembre, después de que el pleno 
del Senado avaló con 63 votos a 
favor, 43 en contra y cero absten-
ciones la renuncia de Arturo Zaldí-
var como ministro de la Suprema 
Corte. Ante el rechazo del Senado, 
el mandatario debe enviar una nue-
va terna y, en caso de que tampoco 
sea aceptada, es facultad del titular 
del Ejecutivo designar a la nueva 
ministra.

Opositores bloquean terna para 
elegir nueva ministra de la Corte

IMAGEN ES MENSAJE ● MAGÚ

Bertha Alcalde Luján estuvo a ocho votos de alcanzar la mayoría califi cada requerida

No descartó incluir en la lista a Ernestina Godoy

EL EJECUTIVO DEBERÁ ENVIAR OTRA PROPUESTA

POLÍTICA
LA JORNADA
Jueves 30 de noviembre de 2023 3

Tengo plan B, pero lo mejor es que el pueblo decida: AMLO
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SE CENTRAN EN 
LA INSEGURIDAD

CLAUDIA SHEINBAUM ENFATIZA QUE DEBE
EXISITIR COORDINACIÓN ENTRE FEDERACIÓN
Y LOS ESTADOS; XÓCHITL SE PRONUNCIA POR  

REPLANTEAR LA POLÍTICA DE SEGURIDAD

#PRECAMPAÑADÍA10

En su visita al bajío, la precandi-
data única de la coalición Siga-
mos Haciendo Historia, Claudia 
Sheinbaum, destacó el cumpli-
miento de las promesas de la 4T, 
pero también criticó la seguridad.

Primero visitó San Juan del 
Río, Querétaro, donde dio dos 
mítines, porque hubo un lleno en 
el Centro Cultural y de Convencio-
nes José María Morelos y Pavón.

A los que se quedaron afuera 
les brindó un mensaje de más de 
cuatro minutos. "Somos y hemos 
demostrado que somos gobier-
nos honestos, que somos go-
biernos que queremos al pueblo, 
que lo que más nos importa es el 
amor al pueblo de México", dijo.

Después se trasladó al recinto, 
donde la esperaban poco más de 
mil 700 personas. Pancartas con 
las leyendas "Somos La 4T" y 
"Querétaro es Claudia" adorna-
ron su paso por la valla.

En su mensaje, Sheinbaum 
enfatizó que el presidente López 
Obrador es querido por cumplir 
lo prometido, mientras que la 
oposición nunca cumplió.

"Ellos (la oposición) piensan 
distinto, ellos son otra cosa, es 
otro modelo, así que ellos no 
cumplieron sus promesas, pero 
nosotros sí cumplimos las pro-
mesas, ésa es la gran diferencia, 
por eso es el Presidente más que-
rido en la historia de México". 

En Valle de Santiago, Gua-
najuato, se centró en el tema 
de seguridad. Al Jardín Central, 
donde la esperaban más de cinco 
mil personas, llegó después a las 
17:30 horas. Mientras cruzaba la 
valla que la llevaría al templete, 
la gente la recibió con abrazos y 
pancartas. En el camino, una niña 
logró colarse entre las vallas para 
abrazarla. Por unos segundos, 
Sheinbaum la llevó cargando.

En su camino de fondo se es-
cuchó una de las tantas canciones 
que le compusieron: "México le 
tiene confianza y sabe que la 
próxima es Claudia".

C. NAVARRO,  
J. HERNÁNDEZ  

Y A. GARCÍA

PAIS@

ELHERALDODE

MEXICO.COM
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CARGOS DE 
ELECCIÓN FEDE- 
RAL PARA 2024.

Entre las selfies, las peticiones 
y los abrazos, la precandidata tar-
dó 35 minutos para tomar lugar 
en el escenario. Ya en su mensaje, 
Sheinbaum planteó llevar la paz 
al estado, que reporta altos índi-
ces delictivos. "Entre Alma y su 
servidora, vamos a hacer equipo 
para sacar adelante a Guanajuato. 
Vamos a traer paz, seguridad, 
bienestar, progreso", sostuvo. 

También reclamó que el 
Gobierno de Guanajuato no se 
coordine con el Ejecutivo federal 
para atender la seguridad. "Si hay 
coordinación, disminuye la inse-
guridad", recalcó.

Este jueves, Claudia llevará a 
cabo un par de eventos en Zacapu 
y Pátzcuaro, Michoacán.

CLAUDIA SHEINBAUM

PRECANDIDATA

SOMOS Y HEMOS DEMOSTRADO 
QUE SOMOS GOBIERNOS HONESTOS, 
QUE SOMOS GOBIERNOS QUE  
QUEREMOS AL PUEBLO’.

l Sheinbaum ofreció 
llevar la paz a  

Guanajuato.

PRIORIDAD
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AMLO visita por séptima vez Acapulco. Al denunciar que sus adversarios 
de la oposición lucraron con la tragedia de Guerrero, el Presidente Andrés 
Manuel López Obrador informó que ayer inició la entrega de recursos para 
la limpieza de las viviendas afectadas, así como de los apoyos destinados a 
la “auto construcción”. Previo a emprender el viaje al puerto turístico, dijo 
que ya hay avances en el proceso para levantar este sitio, así como de Co-

mexico@razon.com.mx Tel.555260-6001
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AGENDA NACIONAL

Periodistas protestan por 
violencia contra el gremio
COMUNICADORES de distintos medios marcharon ayer en 
Guerrero por el ataque armado contra cuatro de sus colegas, re-
gistrado el medio día del martes; desde el Sindicato Nacional de 
Redactores de la Prensa, en Chilpancingo, exigieron respeto a la 
libertad de expresión y un alto a las agresiones contra ese sector.

Nueva propuesta podría llegar esta semana

Senado rechaza la 
terna para ocupar
vacante que dejó
Zaldívar en la SCJN
Por Magali Juárez
magali.juarez@razon.com.mx

T
ras dos rondas de votación, el 
pleno del Senado de la Repúbli-
ca rechazó la terna inicial de can-
didatas propuestas por el Presi-

dente Andrés Manuel López Obrador 
para ocupar la vacante que dejó Arturo 
Zaldívar en la Suprema Corte de Justicia 
de la Nación (SCJN), por lo que deberá en-
viar otra, que podría llegar esta semana. 
En ninguna de las dos rondas de votos 
que se realizó ayer se logró la mayoría 
calificada para alguna de las candidatas.

En la primera votación se emitieron 
112 sufragios, de los cuales 44 votos fue-
ron en contra de toda la terna; a favor, 58 
de Bertha Alcalde; cinco de Lenia Batres y 
dos de María Estela Ríos González, mien-
tras que hubo tres papeletas nulas y cero 
abstenciones; sin embargo, se quedaron 
reservados 18 sobres de senadores que no 
estuvieron presentes.

“Para la designación, se debe reunir 
el voto aprobatorio de las dos terceras 
partes de los miembros presentes del Se-
nado; conforme al resultado, no se reúne 
la mayoría calificada para ninguna de las 
candidatas”, expuso la presidenta del Se-
nado, Ana Lilia Rivera.

Por ello, instruyó la realización de una 
segunda votación, en la que se registraron 
113 sufragios en total, de los que 40 fueron 
en contra de toda la terna; a favor, 68 para 
Bertha Alcalde; dos para Lenia Batres; 
tres para María Estela Ríos González, y no 
hubo papeletas nulas ni abstenciones.

En la elección, que se realizó por cédu-
la depositada en urna, los senadores de 
oposición exhibieron sus votos de recha-

EN CASO de que la lista de candidatas actuali-
zada rebote, AMLO podrá designar de manera 
directa a la integrante de la Corte; en el pleno se 
pronuncian en favor de impulsar reforma al PJ

zo a toda la terna, tachando la hoja con la 
leyenda “en contra”.

Además, 14 senadores no sufragaron: 
Raúl de Jesús Jiménez Angulo, Arturo 
Bours, Bertha Caraveo y Nestora Salga-
do, de Morena; Gina Cruz Blackledge, 
Ismael García Cabeza de Vaca, Roberto 
Juan Moya Clemente y Nadia Navarro, del 
PAN; Dante Delgado e Indira Kempis, de 
Movimiento Ciudadano; Martha Cecilia 
Márquez y Jaime Bonilla, del PT; Carlos 
Aceves, del PRI, y la independiente Clau-
dia Ruiz Massieu.

Ante el resultado de la votación, Ana 
Lilia Rivera instruyó la notificación del 
resultado al Presidente de la República, 
porque para el nombramiento de la nue-
va ministra tiene que enviar una nueva 
terna que, si otra vez es rechazada, per-
mitirá al Ejecutivo federal designar de 
manera directa a la integrante de la Corte.

Al respecto, el presidente de la Junta 
de Coordinación Política (Jucopo), Eduar-
do Ramírez, indicó que, tras conocer el 
resultado de la elección, de inmediato se 
lo informó a la secretaria de Gobernación, 
Luisa María Alcalde.

“Me acabo de comunicar con la secre-
taria de Gobernación para expresarle que 
no alcanzamos la mayoría calificada para 
construir el consenso, viene la nueva ter-
na; seguramente estará en los próximos 
días y vamos a volver a deliberarla. En 
cuanto llegue al Senado, se turnará a la 
Comisión de Justicia y de Estudios Legis-
lativos correspondiente, para determinar 
la idoneidad y turnarla al pleno. Estoy en 
los tiempos del Ejecutivo”, comentó.

El morenista dijo que el Presidente pue-
de presentar una terna nueva o conservar 
alguno de los perfiles que ya fue evaluado 
en el Senado y cambiar otros dos.

Respecto a si es posible que en la otra 
terna se incluya a la fiscal general de Jus-

INTEGRANTES del Grupo Plural mostraron su voto en contra, ayer.

LA COMISIÓN DE JUSTICIA es la encar-
gada de que las personas propuestas en la 
terna cumplan con los requisitos estableci-
dos en el artículo 95 de la Constitución.

Eltip

ticia de la Ciudad de México, Ernestina 
Godoy, Ramírez reconoció que “es un 
gran cuadro”, pero apuntó que la decisión 
recae en el Ejecutivo.

“La fiscal Ernestina Godoy es un gran 
cuadro; ojalá lo consideren para que lo re-
cibamos aquí en el pleno del Senado. Ha 
mostrado madurez, oficio político y tiene 
todas las tablas. Ernestina Godoy, sin duda 
tiene todas las credenciales”, expresó.

Antes de la votación, el Senado con-
cretó las diferentes etapas legislativas y 
aprobó el dictamen de idoneidad y elegi-
bilidad de las integrantes de la terna, que 
posteriormente comparecieron.

En el pleno, se pronunciaron en fa-
vor de impulsar una reforma al Poder 
Judicial, como lo expuso Alcalde, quien 
subrayó que el país exige una justicia 
más humana y cercana a la gente, con un 
poder más transparente, sin privilegios, 
influyentismo y corrupción.

Antes de conocer la decisión de los 
senadores, afirmó que si llegaba a la Su-
prema Corte trabajaría de forma honesta 
y con respeto a la Constitución.

“Deseo formar parte de la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación, porque 

creo ser un factor constructivo y de con-
senso. Estoy segura de que mi apertura a 
escuchar nuevas ideas y enfrentar proce-
sos de conciliación ante posturas distin-
tas son cualidades que puedo aportar en 
esta labor de juzgadora”, puntualizó.

Lenia Batres coincidió en la impor-
tancia de democratizar el Poder Judicial: 
“Existen, en otros países, diversas formas 
de participación ciudadana en su confor-
mación, como la elección popular de jue-
ces que aplican Bolivia y Suiza”.

Al referirse a su idoneidad para formar 
parte de la Suprema Corte, resaltó su tra-
yectoria profesional: “Cuento con 28 años 
de ejercicio en el ámbito jurídico y no ten-
go conflicto de interés que pudiera poner 
en duda la independencia”.

María Estela Ríos, consejera jurídica de 
la Presidencia, respondió a los cuestiona-
mientos de los que fue objeto respecto a 
su actuación independiente y aseguró que 
mantendrá el apego a sus principios.

“Mantendré mi independencia de crite-
rio; soy una mujer de principios y valores, 
no voy a renunciar a ellos. Seré puntual en 
el cumplimiento de eso, porque es lo que 
me hace ser quien soy”, declaró.

 Las propuestas a suplir a Zaldívar se presentaron ante el pleno.

Pese a que la terna 
fue objetada, la 

mayoría de sufragios 
a favor fueron para 

Alcalde Luján. 

Comparecen

Así votaron

DESEO formar parte de la Suprema Corte de Justicia de la Nación porque 
creo ser un factor constructivo y de consenso”
Bertha María Alcalde Luján
Asesora jurídica de Cofepris

CUENTO con 28 años de ejercicio en el ámbito jurídico y no tengo conflic-
to de interés que pudiera poner en duda la independencia”
Lenia Batres Guadarrama
Consejera de legislación

MANTENDRÉ mi independencia de criterio; soy una mujer de principios 
y valores, no voy a renunciar a ellos”
María Estela Ríos
Consejera jurídica de Presidencia
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PRIMERA RONDA
En contra de 
toda la terna

44 
Nulos

3

A FAVOR DE:
Bertha Alcalde

58
Lenia Batres

5
María Estela Ríos 

2

SEGUNDA RONDA
En contra de toda la 
terna

40 
Nulos

3
A FAVOR DE:
Bertha Alcalde

68
Lenia Batres 

2
María Estela Ríos 

3

yuca de Benítez. “Poco a poco se va a ir conociendo más de lo mucho que se 
está haciendo en Acapulco, porque lo quisieron utilizar, la desgracia de Acapul-
co, con propósitos politiqueros, desde el primer día (…) Entonces, sí estamos 
haciendo muchísimo”, enfatizó. El mandatario comentó que el martes pasado 
llegó el Tianguis del Bienestar del puerto, que contempla la entrega gratuita de 
productos y enseres decomisados a la delincuencia organizada.
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CAPITAL

Rebasada, capacidad para atender a 
migrantes en la ciudad, advierte CDH

SANDRA HERNÁNDEZ GARCÍA

La capacidad de atención a migran-
tes en la Ciudad de México está 
siendo rebasada y seguirá crecien-
do a pasos agigantados, pues en el 
último año las solicitudes de refugio 
en la capital pasaron de 13 mil 178 
a 28 mil 608, lo que representa un 
incremento de 117 por ciento, infor-
mó la presidenta de la Comisión de 
Derechos Humanos (CDH) capita-
lina, Nashieli Ramírez.

En una mesa de trabajo con dipu-
tados del Congreso local, Ramírez 
explicó que también se incrementó 
la expedición de tarjetas de visitan-
tes a migrantes venezolanos, hai-
tianos, colombianos, hondureños 
y nicaragüenses, las cuales pasaron 
de 7 mil 169 a 18 mil 932, lo que re-
presenta un aumento de 164 por 
ciento en este año.

“Tenemos seis albergues de la 
sociedad civil que están haciendo 
un esfuerzo fuerte a un flujo de 
migrantes que rebasan en 400 por 
ciento su capacidad”, aseguró Ra-
mírez, quien detalló que durante 
dos semanas la cifra de 30 haitia-
nos se incrementó a más de 7 mil, a 
partir de los monitoreos que realiza 
el organismo que ella dirige.

“Esta cifra es para que veamos 
que esto va a ir creciendo y crecerá 
a pasos agigantados. Se ve en las 
calles, en varias zonas de la ciudad; 
es real, tenemos un gran incremen-
to de personas en movilidad en la 
ciudad y muchas de ellas no están 
de tránsito, sino que están preten-
diendo instalarse aquí.”

Añadió que la capital “sufre” los 
efectos de la política migratoria 

mexicana, y sobre todo la de Esta-
dos Unidos, pues “cierran las fron-
teras”, por lo que ahora la ciudad ya 
es considerada de destino, aunque 
hace una década era de tránsito.

Previamente, el secretario de 
Desarrollo Social, Rigoberto Sal-
gado, reconoció, durante su com-
parecencia ante legisladores, que el 
tema de la migración es complejo, 
pues si bien son bienvenidos, “no 
tenemos la capacidad presupuestal 

para atenderlos como se merecen”. 
No obstante, dijo que se continúa 
en la búsqueda de un espacio “que 
pueda alojar a todos los que están 
en varios lugares de la ciudad”.

La presidenta de la CDH afirmó 
que la problemática no sólo implica 
la atención a la población migran-
te, sino también resolver problemas 
de convivencia social, pues la ins-
talación de campamentos genera 
conflictos con los vecinos de la zona. 

La funcionaria urgió a tomar 
medidas de corto y largo plazos, 
para que en un primer momento 
se refuerce la atención de primera 
acogida con la instalación de alber-
gues operados por el gobierno para 
evitar conflictividad y dar dignidad 

a los migrantes; y posteriormente 
programas de reinserción para que 
puedan trabajar.

“La ciudad puede ser un ejemplo 
de este tipo de políticas que tendrán 
que instalarse a lo largo del país”, 
insistió Ramírez.

▲ Los campamentos de personas en situación de movilidad generan 
con� ictos con los vecinos, afi rma la funcionaria. La imagen, en la 
terminal de autobuses de San Lázaro. Foto María Luisa Severiano

SANDRA HERNÁNDEZ GARCÍA

El pago de pensiones vitalicias pa-
ra magistrados, laudos laborales, 
la inflación y diversas obligaciones 
administrativas han provocado un 
déficit presupuestario al Tribunal 
de Justicia Administrativa de la Ciu-
dad de México (TJA), que alcanza 
114 millones 587 mil 388 pesos de 
2020 a 2022, informó su titular, 
Estela Fuentes.

Si bien dicho déficit se ha solven-
tado con un fondo de contingencias 
laborales, éste “ya se encuentra 
agotado”. 

Según cálculos del TJA al cierre 
de este año, se prevé un déficit adi-
cional de 33 millones de pesos, que 

implican meramente obligaciones 
laborales por pagos “ineludibles”, 
los cuales se tendrían que cubrir 
con el presupuesto de 2024.

Ante la falta de recursos, la ma-
gistrada presidenta pidió un incre-
mento presupuestal al Congreso 
local del orden de 666 millones 426 
mil 772 pesos.

Asimismo, señaló que se requie-
ren mil millones de pesos para la 
construcción de una sede, pues, a 
decir de la magistrada, es el úni-
co órgano autónomo local que no 
cuenta con ella. Si bien, comentó, 
el gobierno capitalino donó un 

predio en la zona de San Antonio 
Abad, éste no puede ser ocupado 
ni se puede iniciar la construcción, 
no sólo por la falta de recursos, si-
no también porque el Grupo Lucha 
Vecinal Anáhuac lo mantiene blo-
queado con el argumento de que 
las autoridades les prometieron la 
construcción de vivienda popular.

UACM ingresa a la Anuies

Por otra parte, la rectora de la Uni-
versidad Autónoma de la Ciudad de 
México (UACM), Tania Rodríguez 
Mora, quien requirió un presupues-

to de mil 792 millones de pesos para 
2024, que sería destinado a la inver-
sión de becas para sus estudiantes, 
así como para reforzar la seguridad 
estructural de planteles y la cons-
trucción de un sendero seguro en 
el plantel de San Lorenzo Tezonco 
que conecte con la estación del me-
tro Olivos.

En su discurso, destacó el creci-
miento de la matrícula estudiantil, 
ya que en la actualidad se atiende a 
18 mil estudiantes y se prevé incre-
mentar a 20 mil en 2024.

También señaló que los posgra-
dos que se ofertan en la universidad 

continúan en el padrón del Consejo 
Nacional de Humanidades, Ciencias 
y Tecnologías y que la institución 
logró su registro en la Asociación 
Nacional de Universidades e Ins-
tituciones de Educación Superior 
(Anuies).

Rodríguez Mora expuso que en 
los últimos años se ha trabajado 
“en paz”, y si bien se han generado 
conflictos, los considera actos natu-
rales, pues se trata de una univer-
sidad democrática en la que todas 
las discusiones son amplias, entre 
docentes y estudiantes, y abiertas 
al público.

HOY NO CIRCULA

VERDE

Todos los vehículos con hologramas 1 y 2, 
cuya terminación de placas sean 1 y 2.

ÍNDICES MÁXIMOS DE CALIDAD  DEL AIRE HASTA LAS 19 HORAS DE AYER
Ozono máximo hora
Noroeste 39 13
Noreste 44 14

Centro 39 14
Suroeste 36 14
Sureste 39 13

pm-10 máximo hora
Noroeste 57 07
Noreste 39 07

Centro 36 09
Suroeste 29 07
Sureste 39 07

Contingencia F-1: 150 puntos
Contingencia F-2: 200 puntos

MUCHOS PRETENDEN QUEDARSE

La llegada de extranjeros crece a pasos agigantados, señala Nashieli Ramírez 

TJA sufre défi cit presupuestario; pide más recursos
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ara la imple-
m e n t a c i ó n 
del Código
Nacional de 
Procedimien-
tos Civiles y 

Familiares en la CDMX se ten-
drán que armonizar al menos 
11 legislaciones locales, además 
de ponerse en marcha una vein-
tena de plataformas y sistemas 
electrónicos, se señaló en la 
primera mesa de trabajo del 
capítulo local de la Comisión 
para la Coordinación del Sis-
tema de Justicia Civil y Fami-
liar (Cocifam) con el Congreso 
capitalino, en la que participa 
el Poder Judicial de la ciudad, 
encabezado por el magistrado 
Rafael Guerra Álvarez.

El presidente del órgano ju-
dicial capitalino, planteó que 
esa instancia es el lugar téc-
nico ideal para que los legis-
ladores locales conozcan los 
estándares, características y 
requerimientos de plataformas 
y sistemas electrónicos que se 
requieren.

C

POR FRIDA VALENCIA

#PODERJUDICIAL

URGE A AJUSTAR 
LEYES LOCALES

●
ESTO PARA APLICAR EL CÓDIGO 
DE PROCEDIMIENTOS CIVILES 

● CONJUNTO. Guerra participó en una mesa 
de trabajo en el Congreso capitalino.

● El CNP-
CyF debe 
imple-
mentar-
se a más 
tardar el 
1 de abril 
de 2027. 

● Todos 
los 
sistemas 
electró-
nicos 
deberán 
estar di-
señados, 
construi-
dos, pro-
bados y 
funcio-
nando.

POR LA 
JUSTI-
CIA

PIDE REINVENTAR CIUDADES 
A TRAVÉS DE LOS DERECHOS
EN LA FIL DIJO QUE SE DEBE
APOSTAR AL DESARROLLO
DEMOCRÁTICO. TABOADA
VISITA HOY IZTAPALAPA

#CLARABRUGADA

Clara Brugada, precandidata de la 
coalición Morena, PT y PVEM, llamó 
a “reinventar las ciudades con una 
perspectiva de derechos, no solo de 
crecimiento económico”. 

Al participar en el panel Globali-
zación y Nearshoring: La emergencia 
de las ciudades, en la Feria Inter-
nacional del Libro de Guadalajara, 
subrayó que la gestión de las áreas 
metropolitanas es un tema cada vez 
más relevante a nivel mundial debido 
a los desafíos que enfrentan y la 
necesidad de encontrar soluciones 
innovadoras. 

MAYELI  

MARISCAL  

Y FRIDA 

VALENCIA

CDMX@

ELHERALDODE

MEXICO.COM

Asimismo, agregó que para lo-
grar el crecimiento de las ciudades 
es necesario apostarle al desarrollo 
democrático de las mismas, con el fin 
de que exista un crecimiento equita-
tivo que permita la plena evolución 
de todos los habitantes.

En su ponencia, afirmó que las 
Utopías representan una reinvención 
del espacio público, ya que permiten 
a la población acceder a sus derechos 
culturales, deportivos y de cuidados, 
de una forma completamente gra-
tuita y cercana. “Desde un gobierno 
local se pudo transformar la vida de 
la gente”, sostuvo.

Por su parte, Santiago Taboada, 
precandidato de PRI, PAN y PRD, 
compartió el nuevo spot de su pre-
campaña en la que pide una ciudad 
que viva sin miedo. También se reu-
nió con militantes perredistas y hoy 
realiza su séptima visita a la alcaldía 
Iztapalapa. 

En tanto, Salomón Chertorivski, 
precandidato de Movimiento Ciuda-
dano visitó tianguis y mercados de 
Cuajimalpa. En redes sociales pu-
blicó: “Un placer conversar con las 
y los comerciantes de esta alcaldía 
y aprender con su ejemplo… pese al 
frío y el agua, seguimos trabajando 
por el futuro de esta ciudad”.  

● Santiago Taboada estuvo con perredistas; Clara Brugada, en un panel la FIL. PROYECCIÓN

DÍAS FALTAN PARA 
LAS ELECCIONES 

DE 2024.

184

SELLO  AL 
GOBERNAR

1

2

3

● Brugada
subrayó el 
combate 
a las 
desigual-
dades. 

● Dijo que
los niños 
deben 
acceder a 
espacios 
públicos.

● Urgió a 
poner en 
el centro 
de las 
políticas 
públicas 
a la po-
blación. 
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ESTE VIERNES a partir de las 19:00 horas, la alcaldesa San-
dra Cuevas encabezará la ceremonia con la que darán inicio las 
festividades relacionadas con la Navidad. La verbena popular 
tendrá lugar en la explanada de la alcaldía y estará amenizada 
por el popular cantante Alfredo Ríos y por otros artistas.

Komander, en encendido
de árbol en Cuauhtémoc

JUEVES 30.11.2023
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EL CONSEJO General del IECM conoció durante la sesión de ayer el Tercer Informe Trimestral de la Junta Administra.

Por Eunice Cruz

mexico@razon.com.mx

L
a bancada del PAN en el Congre-
so capitalino busca aumentar 
40 por ciento el presupuesto del 
Instituto Electoral de la Ciudad 

de México (IECM) para el próximo año, a 
fin de blindarlo de lo que el coordinador 
Federico Döring calificó como un intento 
de “austericidio” por parte de Morena y 
del Gobierno local.

El panista Ricardo Rubio, integrante 
de la Comisión de Presupuesto y Cuenta 
Pública del Congreso capitalino, indicó 
que dentro de esta instancia se hará la 
defensa de los recursos del IECM, al que 
“el Gobierno de Morena busca asfixiar y 
boicotear su funcionamiento el año en-
trante, cuando hay elecciones”.

Rubio aseveró que Morena y la Cuarta 
Transformación “le temen a la democra-
cia y por eso le quieren quitar recursos al 
IECM, porque van a hacer su cochinero y 
no quieren ser descubiertos”.

El legislador dijo a La Razón que la 
democracia tiene un costo, y que los 
ciudadanos pagan impuestos para llevar 
a cabo de manera adecuada el proceso 
electoral, por lo que no sería conveniente 
reducir el monto solicitado para el próxi-
mo ejercicio fiscal, sino aumentarlo.

El presupuesto que solicitó el IECM 
es de dos mil 974 millones 830 mil 578 
pesos, por lo que en caso de que se apro-
bara la propuesta panista de aumentarle 
40 por ciento, el total del monto a ejercer 
sería de cuatro mil 164 millones 762 mil 
809 pesos. 

Ricardo Rubio compartió: “En dado 
caso que hagan una reducción, ésta tie-
ne que ser en áreas que no sean tan fun-
damentales, pero todas son importantes, 
entonces pareciera que el objetivo sería 
caer en malas prácticas y como saben 
que van a perder la ciudad, buscan hacer 
cualquier machincuepa”.

El panista advirtió que el IECM podría 
sufrir el riesgo de que sus decisiones sean 
impugnadas ante el Tribunal Electoral 
por no contar con los recursos suficien-
tes para hacer adecuadamente su trabajo, 
lo cual se puede evitar con un aumento 
a su presupuesto: “Si pasa algo al rato le 
van a echar la culpa al Instituto de que no 
hubo capacitación o porque se resguardó 
bien el paquete electoral o que no hubo 
suficientes boletas”.

Además, el legislador explicó que tam-
bién puede haber menos recursos para el 
financiamiento público del sostenimien-
to de actividades ordinarias, específicas y 
gastos de campaña de los partidos políti-
cos, en perjuicio de la equidad.

Precisó: “De por si te dan cualquier 
cosa, a mí me dieron 40 mil pesos cuan-
do fui candidato y se me fueron en la pri-
mera semana pagando sueldos a la gente 

Promueve aumento de 40% a su presupuesto

PAN acusa “austericidio” 
de Morena y 4T al IECM; 
bancada alista blindaje
FEDERICO DÖRING, líder azul en el Congreso, señala que el guinda prepara “trampa grotes-
ca” y necesita un árbitro debilitado; el Gobierno “busca asfixiar” al Instituto, dice Ricardo Rubio

que me ayudaba para repartir volantes, 
lonas, etcétera”.

Precisó que al reducir el financia-
miento público “obligas a los candidatos 
buscar la injerencia de empresarios o de 
los malos, porque no hay dinero para en-
frentar una campaña; entonces, se pue-
de generar un efecto nocivo, pues no se 
descarta que algunos recurran al crimen 
organizado para financiar las campañas”.

Ricardo Rubio hizo un llamado a los 

consejeros electorales del IECM para no 
bajar la guardia y que estén dispuestos a 
usar los mecanismos legales correspon-
dientes si les reducen su presupuesto.

“También invito a todas las fuerzas 
políticas a que aumentemos el presu-
puesto, dinero sí hay, lo que se requiere 
es voluntad política”, remarcó.

Por su parte, el coordinador del blan-
quiazul en el Congreso y secretario de la 
Comisión de Hacienda, Federico Döring 

Casar, indicó que a su partido no le sor-
prende el “austericidio” que pretende 
hacer Morena en contra del Instituto 
Electoral local, al cual, dijo, le suprimió 
varias áreas importantes el año pasado, 
entre ellas algunas relacionadas con la 
fiscalización de los recursos.

Externó: “Morena se prepara para ha-
cer la trampa más grotesca en la historia 
democrática de la Ciudad desde 1997, 
en la peor elección de Estado, y por eso 
necesita un órgano electoral debilitado 
y sin recursos”.

Döring Casar subrayó que al no darle 
los elementos materiales financieros y 
operativos al IECM, se le quita capacidad 
de documentar e investigar.

“Morena quiere apropiarse de una Ciu-
dad que busca un cambio y que no quiere 
más ver el color guinda en sus colonias, 
el Gobierno, con recortes presupuestales, 
quiere eliminar los órganos electorales 
que son objetivos y que incluso, le han 
dado varias victorias al oficialismo”, sos-
tuvo el legislador panista.

2.9
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Mil millones de 
pesos pide el IECM 

para el 2024

Personas integran el 
Consejo General del 

Instituto Electoral

EL 30 DE MAYO del 2022 el Congreso de la 
Ciudad de México aprobó una reforma elec-
toral por la que quedaron suprimidas cinco 
áreas técnicas del IECM.

Eldato

Y PIDE INDAGAR A CHÍGUIL POR DELITOS ELECTORALES

DIPUTADAS DEL PAN 
exhortaron al Sistema Na-
cional Anticorrupción, a 
la Auditoría Superior de la 
Ciudad de México capita-
lina y a la Fiscalía Especia-
lizada para la Atención de 
Delitos Electorales, inves-
tigar el posible desvío de 
recursos desde la alcaldía 
Gustavo A. Madero por ór-
denes de Francisco Chíguil, 
hacia las actividades pro-
selitistas de Clara Brugada.

La legisladora Luisa Gu-
tiérrez aseguró que con 
recursos de la alcaldía cita-
da se adquirieron diversos 

artículos para promover a 
Morena y a su precandida-
ta a la Jefatura de Gobier-
no para las elecciones del 
próximo año.

Además, dijo, se utiliza-
ron cuadrillas de trabajado-
res de la demarcación en la 
distribución y colocación 
de publicidad, lo que pudo 
haber desencadenado una 
serie de delitos.

Recordó que Francisco 
Chíguil ya había sido acu-
sado antes por un posible 
desvío de recursos públi-
cos por un monto de tres 
mil millones de pesos me-

diante la compra de diver-
sos equipos médicos para 
personas con discapacidad 
y así promover el apoyo de 
Morena, pero no se ha in-
vestigado.

Por su parte, la diputa-
da Claudia Montes de Oca 
precisó que se debe poner 
especial atención en el 
alcalde de Gustavo A. Ma-
dero, “quien es un hombre 
con muchos escándalos de 
corrupción y es protegido 
desde la Fiscalía y la Con-
traloría”.

Eunice Cruz

E L PA S A D O  24 
de noviembre, el 
Tribunal Electoral 
de la CDMX solici-
tó al Legislativo un 
presupuesto por  
529 millones 727 
mil 800 pesos para 
el próximo año.

Eltip

SI PASA algo al rato le van a echar la culpa al 
Instituto de que no hubo capacitación o de 
que no se resguardó bien un paquete electoral 
o que no hubo suficientes boletas”

Ricardo Rubio

Diputado local del PAN
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